

あの超有名な巨大怪獣がなぜ!?
気になるその関係は中面。



かまた 蒲田 マイ♥ラブ

今回は関西を飛び出し、東京都大田区の蒲田へ。
今年も京急蒲田駅近くの産業プラザPiOにて、
自社オリジナル製品「Kani」シリーズの内覧会を開きます。
8月3日(水)・4日(木)の2日間、
ぜひこのMAPを片手にお越しください!

蒲田は町工場が多く集まり、
ちょっと懐かしいにおいのする下町。
駅前にもぎわっていて、物価も安く
暮らしやすいと注目されています。

案内人



開発営業部
首都圏駐在
古屋 茂
首都圏を中心に、「Kani」スタンドや
OEMスタンドの営業に全力投球。奈良
の本社と東京のお客さんをつなぐ
キュービッド的存在で、昨年に引き続き
内覧会スタッフとして力が入る。夢は
もちろん東京営業所の設立だ。

蒲田は「砂の器」[下町
クオット]といった人気ド
ラマや鉄道映画など、
数々の作品のロケ地に
なっています。「シン・ゴ
ジラ」でも、JR蒲田駅付
近で撮影があったそう。



3 蒲田温泉

このエリアならではの「黒
湯」という泉質で、本当
にお湯が真っ黒。昔な
がらの銭湯様式は隠れファン
多し。温泉なのに一般の
銭湯と変わらない460円
で入ることができる。

4 麺場ながれぼし

豚骨風味(700円)など、キノコに動物系
(陸の食材)を合わせた変わり種ラー
メンで有名。近所の海系ラーメン「麺場
voyage」とは姉妹店。麺は地元・蒲田の
「菅野製麺所」のもの。限定メニューは
売り切れも多いので、蒲田に来たらまず
お店のTwitterをチェック。夏はやっぱり、
和えそばや冷たいつけ麺!!

3 蒲田温泉

5 ブーランジェリー・ミモレット

大田区にある小学校給食が発祥の「揚げパン」。こ
の店では口当たりよくふわふわに仕上げ、注文から
2分ほど待てば、揚げたても用意してくれる。「私の
オススメは食べごたえがある豆腐ハンバーグサン
ド。近所の商店街にあるお店から豆腐と鶏肉を仕
入れてるんだそうです。これもご当地パンですね!」

1 とんかつ丸一

実はとんかつ激戦区の蒲田エリア。カウン
ターのみの小さな店「丸一」は「林SPF豚」
というレアでも食べられるぐらいの豚肉を
使用している。ランチは豚汁がセットで
1,100円。「いつ来ても大行列ですが、とん
かつが食べたい時は気合を入れて並びま
す。コースかヒレを運べますよ!」

2 こんぱるほんかん 金春本館

京浜蒲田商店街の中にある、蒲
田名物・羽根つき餃子の名店。
蒲田の羽根つき餃子御三家
「你好」「金春」「歓迎」のひと
つ、鍋貼(焼き餃子)6個300円。
「個人的に金春が一番美味しい
と思っています。あまじつつくなく
いくらでも食べられる。もう
ビールを飲むしかありません!」

会場 大田区産業プラザPiO

最寄り駅は、京急蒲田駅。羽田空港からは駅ま
で8分、駅から会場まではたった3分。アクセス
の良さから、様々な展示会や会議で使用されて
いる定番施設です。公式HPでは、スタッフ自ら
が周辺のオススメ店を紹介しています。
<http://www.pio-ota.net/>

夏と冬、全社員と個人
面談をする機会を設けて
います。思うのは、当社
のものがつくり現場に入る
人は恥ずかしがり屋で、
話が苦手なタイプが多い。
そして自分が褒められる
より作ったものの製品を
褒められる方がうれしい
みたい。私も自分より社
員が褒められる方がうれ
しいからと同じです。
「いま、元気がないさ」と
いうのを決めてみん
なで練習中です。やつぱ
り挨拶のある職場はいいで
すよ。自分から声を出す

のは恥ずかしいですが。
この春、前社長の言葉
をまとめて文章にしまし
た。それには「ハタを楽
にさせたらなあかん」「ヒ
トに迷惑かけたらあかん」
に始まり、「社長室のドア
は開けとかなあかん」「家
族のために早よ帰らなあ
かん」「稼がなあかん」「え
え商品を作らなあかん」
「安全第一、カラダはひと
つしかない」「自分のこと
のよりに考えなあかん」
のようになります。時に会議中
に、時には朝礼で何百回
も聞いてきた言葉です。

「アカン」ばかりの厳しい
内容にも感じますが、深
い意味がある。
でも、これだけでは今
の若い人には伝わりにくい
ので、「イチノツボコミ」
という冊子を準備して
しています。写真や図解
入りで仕事の心構えや会
社のルールや守るべき心
遣いが書かれている。アル
バイトの方に読んでもら
うのが、前提に作ったので
すが、具体的に、説明す
る項目が限られて、いるの
で現場で指示を出すリ
ダーにも使いやすいよう
です。最初は苦労します
が、自転車の乗り方を覚
えるのと同じで、口で説
明されても分からなくて
ら乗って体で覚えなとい
けない。でも乗れた時は



ツボコミに感想や
ご意見をお寄せく
ださい。
最終的には「しくみ」
や「マニュアル」がなくて
も社員同士の間柄や
「暗黙知」で仕事ができ
ば理想です。意見がぶつ
かった時にはデカイ声でや
りあえばいいんですよ。
真剣に仕事していれば、
本音が出て当然ですから。

代表取締役
一ノ坪英二

イチのツボ!



いの一番にお届けしたい、一ノ坪製作所の「こんなこと」。
Vol.4は、今期から全社一丸で取り組んでいるプロジェクトの紹介です。

写真・文 / 戎谷 献児 (取締役・製造部長)、大嶋 曜 (管理部)

動き出す、TSSプロジェクト。



仲間や家族のために頑張ろう!

果、当社の現状を打破するため全員一致で受講することを決めました。

導入の目的としては、顧客数の増加・年々拍車のかかる多品種・少量・短期化に対応出来る強い企業を目指す

「仲間や家族のために全員が意識を変えて、自ら考え行動し、成長し続ける組織と人財づくり」をスローガンとし、18にスターを切りまして、本社工場・三重工場のそれぞれで全社員が集

ため、TSSを通じて、品質向上・JIT生産・ムダの徹底排除を目指し改善活動を通じて将来を担う組織づくりや人材育成を行います。

TSSコンサルティングを導入することで、何が変わるのか? 今は私たちがまだ手探りですが、また次号以降で読者の皆様にお伝えします。



三重工場でも発足式が行われ、社長からプロジェクト推進メンバーへの激励がありました。

まり、発足式を行い「プロジェクト推進メンバーには社長から任命書を手渡ししました。全社員がベクトルを合わせ企業風土改革を実践していきます。ぜひ工場見学にお越しください!」



あつちゅう間やたな〜

最終発表会では、社長や会長の前でもしっかりとプレゼン。若いっていいですね。オレンジ色の作業服がなじんできたところで、学生たちとはお別れです。

「インターンシップなう!」その後。

前号の「イチのツボ!」でお知らせしていた、N大学のインターンシップが無事終了しました。期間はこの2月より約1か月間。学生たち4名にはまず、新製品を企画するチームと学生向けの会社案内を作成するチームに分かれてもらいました。現場に

しながら課題に取り組んでもらおうという試みです。最後の発表会では、各チームが自分たちの成果をお披露目。作成した会社案内は学生ならではの目線でわかりやすく仕上げに作られており、採用活動で活用しています!



会社案内の表紙や本文のイラスト、デザインや取材は学生たち自らが行いました。取材を受けてドキドキしましたが、珍しくちょっと良いことしゃべってます。

いちのつぼ 鑑

Vol.4

一ノ坪製作所を動かす1ピースをご紹介します。今回は、さる4月に行われた工場見学会の様子をお届け。ツボコミ読者の方のご参加も、お待ちしております。



案内人
製造部 本社工場 グループリーダー
西田 敬志
今回、工場の案内役という大役を任じられた勤続19年の古株。三重工場での勤務経験もあり、自宅は今も三重のまま。奈良の本社まで車通い。

案内人・西田の目
工場の見学会内をする機会は多いのですが、今回来社されたのは、社長のお知り合いの異業種の方々。あまり専門的な技術の話はせず、効率を上げたり不良品を無くす取り組みについて説明させてもらいました。

一ノ坪製作所本社工場
工場見学会

いろいろな取り組みしてますね〜